

EL ECO BALEAR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Santo Cristo, 20. —○— PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: Un mes, 50 cénts.

Año I

Palma.—Jueves 16 de Abril de 1903

Núm. 84

ALLELUIA

¡Cristo ha resucitado! El Crucificado ha vuelto á la vida, el varón de dolores aparece hoy vestido de gloria y radiante de alegría infinita. ¡Prodigio admirable! ¡Misterio consolador! Los mismos apóstoles se resistían á creerlo, á pesar de las predicciones de Jesús. María Magdalena que fué la primera en llegar al sepulcro, viendo quitada la piedra que lo cerraba, queda desconsolada por creer que había sido hurtado el cuerpo del Señor; las piadosas mujeres que la acompañan, al ver que verdaderamente había desaparecido el sagrado cuerpo quedan perplejas y pensativas; pero no quiere Jesús que duren un momento más sus dudas y su pena. Dos hermosos jóvenes se presentan en el sepulcro y dicen que el Salvador vive, que no está allí, que ha resucitado. Jesucristo mismo aparece á la Magdalena y la llama por su nombre; poco después se deja ver de las otras mujeres, y más tarde de sus apóstoles confirmando la fe de todos y llenándolos de consuelo y de gozo.

El misterio de la Resurrección es verdaderamente consolador, porque recuerda á tantos afligidos, á tantos infelices y desgraciados como siempre han existido, que después de las lágrimas viene la alegría; después de la aflicción el gozo; después del sufrimiento la dicha; y nos anima á todos á no desesperar, á no cansarnos, á tener paciencia, confiando que á nuestro Calvario seguirá nuestra Resurrección. ¿Qué hombre puede darse más abatido que Jesucristo? El mismo dice por el Profeta: gusano soy y no hombre, oprobio de los hombres y deshecho del pueblo. Pero ¿que vemos? El deshonor del Gólgota se convierte en gloria universal; la muerte afrentosa queda trocada en vida eterna; la cruz, señal de maldición, viene á ser un signo de bendición y de honor, no tardando en ocupar el puesto del águila romana en el Lábaro de Constantino ni en brillar magníficamente en la corona de los Césares. ¿Quién hubiera dicho en la tarde del viernes que el nombre de aquel crucificado había de ser el más augusto y santo de los nombres? ¿Quién hubiera pensado que á los pies de aquel hombre clavado en la cruz, escándalo para los judíos y ludibrio de los gentiles, se habían de postrar las generaciones de todos los siglos? ¿Quién hubiera imaginado que un hombre muerto en

tanta ignominia, había de renovar la faz de la tierra? No obstante, así es.

La cruz de Cristo impera y domina en todas partes: en las empinadas torres de nuestras catedrales y en los humildes templos de nuestras aldeas; en los soberbios palacios de nuestros magnates y en las pobres viviendas de nuestros campesinos; en los tribunales donde se administra justicia y en las escuelas en que se difunde la ilustración y la ciencia; en la cima de los montes y en el seno de los valles; y, lo que más vale, en la frente y en el pecho de todo hombre verdaderamente civilizado. Y en todas partes es símbolo de la rectitud y de la justicia, emblema de la paz y del orden, clave para la solución de los grandes problemas que más interesan al hombre, salvaguardia de la libertad humana. Rechazarla es retroceder al paganismo, á la barbarie, á la esclavitud; y el osado y perverso que lo intentase, si pudiese realizar su proyecto, no haría otra cosa sino arrojar de la escuela la ciencia verdadera, de los tribunales la justicia, de las leyes la rectitud, del comercio la honradez, de las artes la belleza, de las familias la paz, y de los reinos y naciones la civilización y la libertad.

No nos desalentemos (pues en las tribulaciones, esperando que cuanto fuere mayor nuestro abatimiento mayor será nuestra exaltación. Nuestro divino Redentor padece de nuevo en su Iglesia y en su Vicario sobre la tierra el Sumo Pontífice. ¿No vemos las ligaduras con que le atan los escribas y fariseos? ¿No vemos el despojo de sus vestidos y de su túnica? ¿No vemos preparadas la cruz y la lanza?

Pero al Viernes santo seguirá siempre la Pascua. No abandonemos á Jesús: sigámosle con la mente y con el corazón; recordemos que las piadosas mujeres fueron las primeras en recibir la noticia de la resurrección del Salvador, porque fueron las más fieles en seguirle y en manifestarse sus discípulas, aún después que los apóstoles le hubieron abandonado.

No nos escandalizemos de los triunfos pasajeros de la moderna Sinagoga: el Angel del Señor ahuyentará los guardias del sepulcro y quitará la piedra de su entrada, para que se manifiesten la gloria y el triunfo de Jesucristo.

Imitemos la fidelidad de aquellas piadosas mujeres y participaremos de su dicha inacabable. LEONCIO.

LA MASONERÍA FRANCESA

El Gran Oriente de Francia ha tenido Asamblea general, de las atrocidades que en ella se han dicho y de los propósitos que la Masonería abriga, da ligera idea la *Libre Parole*, de quien vamos á tomar algunos párrafos para que se conozca la libertad que profesan los que la invocan para sus destructores propósitos.

«Las Congregaciones, dice, ocupan el mayor lugar en estas discusiones: los HH. no retrocederán ante nada para derribar á este enemigo, aunque tuviesen que morir en la lucha todas las libertades.

Prohibición á los HH. de pertenecer á un culto, supresión de la libertad de enseñanza, desaparición de la autoridad paterna, todos los medios son buenos para destruir la religión. Además, en los templos el padre de familia no es más que un «delegado de la sociedad.»

La asamblea se ocupó en los diferentes medios en los cuales se debe ejercer la acción de la Masonería, especialmente en la Marina. Un H. declaró á este propósito que había recibido del Consejo de la orden la misión tácita de despertar á la Masonería de la letargía en que ha caído en el cuerpo de oficiales de la Armada.

Respecto al ejército, la Masonería debe trabajar para transformarle en milicias nacionales, así como en «democratizar y hacer laicas á las mujeres del ejército francés.» La supresión de las misas y de las casas de educación de las hijas de oficiales está inscrita en su programa.

Cuanto á los cultos, los HH. no bromean. El H. Chauvin contó que aquella misma mañana había visitado al director de Cultos, preguntándole «quién era responsable: si él, que descuidaba señalar al ministro de Justicia los *atentados que diariamente se cometen*, ó el ministro de Justicia que no hace nada.»

Todas las ruedas de nuestra vida nacional fueron sometidas á un examen minucioso y amenazadas de una inyección á las más fuertes dosis del virus masónico que se podría llamar el virus rábico después de las últimas manifestaciones del H. Rabier.

El H. Blatin terminó con un discurso que es una verdadera intimación al

Gobierno para que se incline ante las instrucciones de la Masonería.

Es preciso sobre todo—dijo,—H.H. míos, que el Gobierno recuerde que de todos aquéllos que le sostienen, la Masonería es, seguramente, su más firme y su más sólido apoyo. Si nuestra Orden no hubiera defendido las ideas que ese Gobierno representa; si nuestra Orden no hubiera existido, ni ese Gobierno, ni aún la República existirían, y el señor y la señora Loubet, en lugar de estar bajo los techos del Elíseo, continuarían siendo todavía muy probablemente sencillos burgueses en la pequeña ciudad de Montelimar.

Pero es preciso también que se recuerde que, para marchar últimamente por la vía en que ha entrado se necesita que vaya hasta el fin, para lo que hay que considerar los acontecimientos á los cuales asistimos como simples aperturas de hostilidades.

En tanto que no hayamos acabado de una manera completa con las Congregaciones, estén ó no autorizadas; en tanto que no hayamos roto con Roma, denunciando el Concordato y estableciendo de una manera definitiva la enseñanza laica en toda la superficie de este país, no habrá nada acabado.»

Esta peroración del H. Blotín obtuvo los aplausos de la Asamblea. El orador añadió:

«Al beber por la masonería francesa, por todas las masonerías francesas, bebo en la realidad por la República, porque *la República es la Francmasonería salida de sus templos lo mismo que la Francmasonería es la República cubierta con la égida de nuestras tradiciones y de nuestros símbolos.*»

CONTRA EL SOCIALISMO Y EL ANARQUISMO

En el *Boletín Eclesiástico* de Santiago de Compostela se inserta una notable circular de aquel venerable arzobispo encaminada á remediar en lo posible, los graves males causados por el socialismo y el anarquismo, encomendados á los párrocos de la archidiócesis que hagan cumplir las disposiciones siguientes.

«1.ª Prohibimos á todos nuestros diocesanos inscribirse en cualquier Asociación ó Círculo de agricultores, artesanos ú obreros, en cuyos estatutos no se consigne el respeto á la religión católica y á la autoridad pública.

«2.ª Prohibimos asimismo el asistir á las reuniones de Círculos ó Asociaciones en que ya embozadamente, ya con claridad, se sostengan los errores del socialismo contra la propiedad y contra el orden público.

«3.ª Prohibimos la lectura de periódicos, revistas ú hojas sueltas en que se propalen y defienden los errores del socialismo.

«4.ª Recomendamos la formación de Asociaciones y Círculos obreros francamente católicos consignando en los estatutos de los mismos el descanso dominical y la asistencia á la santa misa en los días de fiesta; la prohibición de la blasfemia y la práctica de caridad con los asociados, particularmente al fin de la vida, para que reciban á tiempo los Santos Sacramentos.

«5.ª Exhortamos á todos los buenos católicos y en especial á nuestro venerable clero, á que promuevan y protejan dichos Círculos y Asociaciones, procurando que en todas las reuniones, haya alguna práctica de religión que acredite el carácter propio de dichos Círculos y Asociaciones; y

«6.ª Exhortamos á todos nuestros diocesanos á que dirijan á Dios fervientes plegarias para que jamás arraigue en nuestra archidiócesis la planta venenosa del socialismo, y que sus propagadores no logren engañar á los incautos por las vanas promesas de una felicidad ilusoria.»

NOTICIAS

DEL EXTRANJERO

LA SUBLEVACIÓN DE VENEZUELA

Paris, 13.—Los revolucionarios venezolanos han derrotado las tropas del gobierno cerca de Caracas, tomándoles dos cañones y muchas municiones. Los vencedores se han apoderado de Barquisimeto, haciendo prisioneros á muchos de la población.

FIESTA DESGRACIADA

Con motivo de la visita de M. Loubet á Marsella se ha verificado la fiesta gimnástica anunciada en aquella ciudad. Un terrible temporal de viento dificultaba extraordinariamente los ejercicios. Los mástiles de las banderas han sido arrancados por el viento. Ha habido diez heridos, entre ellos un gimnasta que ha resultado con ruptura de la base del cráneo y de un hombro.

DE MARRUECOS

Las tropas del pretendiente Bou-Hamara intiman la rendición á la fortaleza de Frajana. Muley Ammami pide refuerzos con urgencia para defenderse. Los sitiados se niegan á reconocer la autoridad de los sitiadores quienes ofrecen el perdón á los de la fortaleza si se rinden.

REGISTROS DOMICILIARIOS

La policía de esta ciudad ha practicado registros en algunas casas donde viven Padres Asuncionistas después de disuelta su congregación, por ver si hallaban documentos que les comprometieran como dedicados á tareas periodísticas.

EL PROCESO HUBERT

El Juez M. Lerder, que entiende en la causa contra la familia Humbert, sigue estudiando el sumario, que se propone tener terminado á fines del mes actual.

Dicho juez ha manifestado que en el proceso aparecerán muchas sorpresas.

CONDECORACIÓN

El Rey Eduardo VII ha enviado al Sultán Abd el-Azis, por mediación del embajador de Inglaterra, la condecoración de la Orden de la Reina Victoria.

LA ÚLTIMA MISA

Comunican de Brest que se ha celebrado la última misa en la capilla de la Marina, á la cual han asistido gran número de oficiales superiores y varias representaciones de la Armada francesa.

Terminada la misa ha quedado cerrada la capilla al culto, de orden del Gobierno.

DE LA PENINSULA

TERRIBLE INCENDIO

Madrid, 13.—Telegrafían de Cadíz que ha ocurrido un formidable incendio en un islote próximo a la bahía, llamado Fort-Luis, en el que estaban almacenadas 45.000 cajas de petróleo.

Al pronto se creyó que el fuego era en el dique de la Compañía Transatlántica.

La multitud se agolpó al muelle, contribuyendo también al salvamento de las autoridades y de otras personas que se hallaban en el islote.

Despachos llegados de Cadíz añaden nuevas notas relativas al incendio que se produjo en un islote próximo á la bahía.

Dada la magnitud del incendio creese que éste durará dos días quizás.

Está ardiendo un almacén en el cual había petróleo:

El ingeniero señor Arrigunaga ha sacado del pólvora y hecho llevar á 300 metros de distancia del sitio del siniestro, ocho toneladas de explosivos que serán arrojados al mar en caso necesario.

Las mercancías que habia en el lugar del incendio estaban aseguradas.

Después de adoptar las medidas necesarias para la continuación de los trabajos de extinción del fuego se retiraron las autoridades.

Un despacho oficial de Cadíz da cuenta de que el incendio que se declaró en Fort-Luis ha sido localizado.

Los explosivos fueron puestos en sitio seguro y están custodiados.

Ha sido detenido el guarda almacén Antonio Grtiz.

No hay que lamentar desgracias personales.

HUELGAS

Comunican de Málaga que, gracias á las gestiones del alcalde, se han solucionado las huelgas de albañiles y tejedores de aquella capital.

Los obreros vuelven al trabajo á cambio de la jornada de ocho horas, sin oponerse á que los patronos admitan obreros no asociados.

Continúa en pie la huelga de zapateros si bien se busca activamente una solución.

DE MELILLA

Un telegrama de Melilla da cuenta de que la mina que estaban abriendo los sitiadores de la alcazaba está ya terminada.

Dicha mina comienza en la margen de.

recha del riachuelo de Fracana y desemboca frente á la parte alta de la alcazaba.

Los sitiados han abierto otra mina en el frente opuesto que mira á la plaza, y por ella salieron anoche moros que se dirigieron á la boca de la mina abierta por los sitiadores, con quienes trabaron combate.

Murieron dos de los sitiadores y los cuatro restantes huyeron á la alcazaba.

El bajá está decidido á defender la alcazaba, desoyendo los ruegos de los santones.

Dice que los hechos revisten extraordinaria importancia para la causa del Prentendiente.

Se cree que aseguran la soberanía del Roghí en todo el territorio comprendido entre Fez y las costas marroquies.

Para apoderarse de la Alcazaba los sitiados practicaron una mina de diez metros de longitud al Oeste de la fortaleza por el lado opuesto á nuestro campo.

A las tres de la madrugada prendieron fuego á la carga de pólvora de la mina, la cual al hacer la explosión, destruyó gran parte del torreón del ángulo S. O. de la Alcazaba.

Esto causó la muerte á los 40 hombres y un oficial que allí se hallaban.

Antes de la explosión los sitiados intentaron hacer una salida á la desesperada.

Pero este esfuerzo fué inútil, tuvieron que replegarse nuevamente al interior.

Después de la explosión y en vista de la imposibilidad de sostenerse en la Alcazaba, el Bajá dió la voz «¡Sálvese el que pueda!, y ordenó la salida de la guarnición para refugiarse en Melilla.

La retirada se hizo á la desbandada, sufriendo muchísimas bajas, cuyo número exacto á las ocho de la mañana se desconocía.

Han ingresado en el Hospital militar hasta dicha hora 17 moros heridos, entre ellos el Bajá, que lo está gravemente en el muslo.

Otro despacho de Melilla dice que á las diez de la mañana, dió orden el general Hernández que los askaris de la guarnición de la Alcazaba fuesen acuartelados en las afueras.

Allí se les ha dado un rancho y se les facilita cama.

Los sitiadores empiezan á retirarse á sus kábilas respectivas, marchando en todas direcciones.

Quedan en la Alcazaba las gentes de las tribus de Frajana y de Benisicar.

Otro despacho de Melilla da cuenta de que la guardia civil de aquella plaza ha practicado registros en las posadas de los moros dentro del polígono.

Esta medida obedece al rumor de que había depósitos de municiones y contrabando de guerra.

Por otro despacho de Melilla comunican que el Sultán, á pesar de lo ocurrido, está confiado en la salvación, pero todo el mundo cree que ésta es más grave que nunca.

En los centros oficiales nada se sabe á

estas horas de Melilla, y si se sabe, se calla.

En este momento ne acaba de colocar en el salón del *Heraldo* un transparente con un telegrama de Melilla dando cuenta de que los insurrectos rifeños, después de reñido combate, se han apoderado de la Alcazaba.

Los leales de la tribu de Fragana que allí se habían hecho fuertes, huyeron refugiándose en Melilla.

En esta plaza reinan expectación y pánico.

LO QUE DICE ABARZUZA

Hemos interrogado al Sr. Abarzuza pocos momentos después de haber sido colocado el transparente.

El ministro nos dijo que el Gobierno no tenía noticias oficiales de este suceso.

No negó, sin embargo, el fundamento que pudiera tener la versión.

En los círculos políticos son objeto de muchos comentarios las noticias anteriormente citadas.

En el ministerio de la Guerra nada se sabe por ahora, pero esta noche se espera telegrama del general Hernández dando cuenta de esta nueva complicación en Marruecos.

SECCION RELIGIOSA

Santos de mañana

SAN ANICETO PAPA Y MARTIR, LA BEATA MARÍA ANA DE JESÚS VIRGEN Y NUESTRA SEÑORA DE CHINCHEN, EN FLANDES

CULTOS

Iglesia de San Cayetano

Mañana terminarán las Cuarenta Horas dedicadas á San Francisco de Paula; á las seis exposición del Santísimo, á las diez y media misa mayor solemne. Por la tarde se dirá una parte del santo rosario y después se practicará un devoto ejercicio en honor de dicho Santo fundador y la reserva precedida de *Te-Deum*.

CORTE DE MARIA — En el Socorro, á la Virgen de los Desamparados.

DE PALMA

Ayer por la mañana el Ilmo. señor Obispo de esta diócesis pasó á visitar al señor Gobernador civil, con quien tuvo una larga conferencia.

Hoy al anochecer en la Catedral comenzarán unos ejercicios preparativos para los niños de ambos sexos que han de hacer la primera comunión.

El lunes próximo pasado el nuevo canónigo Doctoral el M. I. Señor D. Nadal Garau que antes era Cura-Párroco de Llachmayor, se despidió de los moradores de aquella población pronunciando en el ofertorio de la misa mayor una sentida despedida que causó profunda emoción á los oyentes al ver al

que había sido su pastor sumamente conmovido y afectado.

Se ha remitido al señor Gobernador civil el recurso interpuesto por los señores Directores de los Sindicatos de Riegos, Fuente de la villa y Barter contra el acuerdo del Ayuntamiento respecto á la expropiación de aguas con destino al abastecimiento público.

Aún no está terminado el empedrado del solar que ocupaba la *Illeta de Sant Cristofel* que con tanta actividad fué derribada.

Verdaderamente llama la atención que en un punto tan céntrico y de tanto tránsito no se haya llevado á cabo la rasante y empedrado de aquel trozo de piso, pues no deja de ofrecer un aspecto digno de censura por los amantes de la belleza de esta capital.

Por lo tanto llamamos la atención de la Comisión de empedrados del Ayuntamiento á fin de que haga activar la terminación de dichas obras y quede cuanto antes expedita aquella vía al tránsito.

Un carruaje que iba á escape ayer tarde por la calle de la Herrería atropelló á un jóven, que derribó al suelo, pasándole una de las ruedas por encima del muslo derecho.

El herido fué conducido á su domicilio en muy mal estado.

Preguntamos: ¿No hay medio para evitar que los carruajes corran á escape por las calles de la ciudad?

Si no estamos equivocados, las ordenanzas municipales lo prohíben terminantemente.

Pues entonces ¿para qué sirve la guardia municipal?

Si sois verdaderamente cristianos no tenéis ciudad ni habitación sobre la tierra.
(San Juan Crisóstomo.)

El Ayuntamiento celebrará hoy sesión ordinaria á la hora de costumbre.

Los asuntos puestos á la orden del día son de poca importancia.

Se dice que tan pronto como pasen las elecciones de diputados á Cortes y senadores, el Banco de España creará corresponsales directos en todas las cabezas de partido judicial y poblaciones de importancia, los cuales admitirán giros y descuentos sobre todas las plazas del reino.

En el vapor correo llegado ayer de Barcelona vino D. Juan Román que salió para Ibiza, por cuyo distrito presenta su candidatura para Diputado á Cortes.

Con numerosa concurrencia y entusiasta animación se verificó ayer en Lloseta la tradicional Romería de Nuestra Señora del Cocó, á la cual asistieron muchos palmeños y no pocos moradores de los pueblos que atraviesa la vía férrea, sin contar la multitud de carrasjes que iban atestados de gentío.

El inteligente y celoso veterinario D. Jnan Mayol y Malondra ha presentado una instancia al Alcalde señor Planas, en la cual hace historia de los cargos de Inspector de víveres que en distintas ocasiones ha desempeñado, y suplica que se tenga por presentada para los efectos á que haya lugar.

Las pruebas del dique de Mahón que debían hacerse con el crucero *Carlos V*, han tenido que suspenderse por no funcionar con regularidad una de las bombas.

Se dice que si para el día señalado no está listo el dique, el Ministro de Marina exigirá á la compañía constructora las responsabilidades en que haya ocurrido.

Ha quedado abierta la cobranza de cédulas personales en la calle de Pelaires número 30, entresuelo, y no en la calle de Palacio como equivocadamente dijimos días atrás.

Ayer por la mañana se declaró un amago de incendio en una casa de la calle del Socorro, el que afortunadamente fué de pocas consecuencias, consiguiendo á los breves instantes extinguir el fuego.

Ha regresado de su viaje á Mahón el segundo comandante de Marina nuestro paisano D. Martín Costa y Llobers, que pasó á dicha isla para asistir á las pruebas del nuevo dique efectuadas recientemente en aguas de aquel puerto.

La huelga de descargadores de este puerto parece que al fin va á entrar en vías de arreglo.

Se han firmado unas condiciones que para el arreglo definitivo está estudiando la Compañía Isleña Marítima.

Desde ayer se encuentra en esta capital el ingeniero D. Pedro Bofill.

La Comisión mixta de Reclutamiento continúa en el palacio de la Diputación provincial el examen del juicio de exenciones de los mozos de los últimos reemplazos.

Hoy y mañana se presentarán los de San Antonio Abad, Santa Enlalia, Formentera, San José, San Juan Bautista é Ibiza.

El movimiento de la Caja del Ayuntamiento de esta ciudad, durante el mes de Marzo último, fué el siguiente:

Los ingresos ascienden á 73.722'06 pesetas y los gastos á 52.323'71, quedando por lo tanto una existencia para el mes próximo de 21.402'35 pesetas.

El señor Comandante de Marina de esta provincia ha publicado un edicto anunciando de nuevo que los individuos de la Inscripción Marítima que estén en situación de reserva están obligados á pasar revista una vez cada año y que deben cumplir con esta obligación dentro del plazo comprendido desde 1.º de Enero al 30 de Junio.

A los que no cumplan con tal deber se les multará en la forma siguiente:

Por faltar á una revista, 10 pesetas de multa; á dos 20; á tres 40, y á cuatro, 60.

En caso de insolvencia para el pago de estas multas sufrirán los que en ellos habieran incurrido la prisión de un día por pesete.

Por ser de sumo interés para el público, copiamos la siguiente noticia:

El ministro de la Gobernación, resolviendo un recurso interpuesto contra una real orden del de la Guerra, ha declarado que cuando á dos hermanos corresponda servir en activo, la única disposición de la ley aplicable al caso en la regla décima del art 88, con arreglo á la cual las comisiones mixtas deben, en el acto de conocer que á ambos hermanos corresponde ir á filas pedir de oficio la baja y acordar la exención del que obtuvo el número mayor del sorteo, sea necesidad de que se alegue y pruebe por los trámites ordinarios establecidos por la ley para los demás casos de exepción por tratarse de un caso especial al que no son aplicables las disposiciones del art. 87, que no cabe confundir con la mencionada regla décima del artículo 88.

Dicha resolución que importa conocer á los ayuntamientos é interesados, fué publicada en el diario oficial del ejército, número 66 del día 25 de Marzo último.

La *Gaceta* ha publicado una real orden del ministerio de Hacienda, disponiendo:

1.º Que el día 1.º de Mayo próximo se abra por la dirección general de la Deuda el recibo de las carpetas provisionales emitidas en representación de los títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100 emitidos en virtud de lo dispuesto en el real decreto de 5 de Junio de 1902 para su canje por los títulos definitivos.

2.º Que el canje se verifique número por número, esto es, entregando en equivalencia de las carpetas de títulos que tengan la misma numeración que éstas, para que no sufran ninguna modificación los sucesivos sorteos de amortización.

TELEGRAMAS

Reclamación

Madrid, 15 á las 18'10.

El Gobierno español ha resuelto reclamar los restos del Traslántico *María Cristina*.

Un acto

Madrid, 15 á las 18'15

Ha circulado el rumor de que los Grandes de España se proponen realizar un acto de adhesión al trono para contrarrestar el efecto que pueda producir el avance de los republicanos.

De Melilla

Madrid 15 á las 18'20.

Reina tranquilidad en Melilla pero los últimos telegramas refieren alguna inquietud aún cuando los rifeños realizan todo género de protestas de amistad hacia España.

El general Hernández en sus despachos dice al Gobierno que para evitar conflictos, cree que no debe prolongarse la estancia de los moros refugiados en la plaza.

El Pretendiente sigue acercándose á Fez.

Los partidarios del Sultán empiezan á desertar.

Circula el rumor de que en Larache las turbas han atropellado al cónsul inglés.

Bandera de combate

Mahón 16 á las 7.

El alcalde accidental don Juan Mercadal, ha tenido una entrevista con el comandante del crucero *Cardenal Cisneros*, para ponerse de acuerdo del día en que se le hará entrega de la bandera de combate que, por medio de suscripción de este vecindario, se ha construido para dicho buque, acordando que se mande á bordo con la caja en que se halla encerrada, y cuando llegue el almirante se fijará día para arbolarla.

Cotizaciones

BOLSIN—Madrid 15 Abril de 1903

4 p ^o Interior	75'80
5 p ^o Amortizable	96'70
Tibacalera	426'50
Banco de España	482'00
Francos	35'70
Libras	00'00
4 p ^o Exterior París	87'55

ALQUILER

En el puerto de Pollensa cerca de la capilla, se alquila una casa, por 8 días 15, etc., amueblada.

Informes en esta imprenta.

El sitio es muy ameno y saludable.

TIP. DE SAN JUAN, HERMANOS.